



## SELVA CHIAPAS

*AMLO y la 4T***BUENOS RESULTADOS LABORALES**POR **RAÚL BONIFAZ MOEDANO**

En México, la lucha por los derechos laborales también fue determinante para el desarrollo y conclusión de la Revolución Mexicana. Por ese motivo, la Constitución de 1917 incorporó importantes avances en materia de derechos para los trabajadores, como la jornada laboral de 8 horas, el derecho al descanso, la seguridad e higiene en el trabajo y la prohibición del trabajo infantil asalariado. En conmemoración a las jornadas de mayo para los trabajadores en todo el mundo, quiero referirme a algunas líneas del escenario laboral en nuestro país.

La población económicamente activa (PEA) en el país es hoy de 63 millones de personas; es decir, hay 722 mil mexicanos ocupados más que en el cuarto trimestre de 2023.

En 2023, la economía formal generó el 75.6 por ciento del PIB. En tanto que las actividades informales participaron con el 24.4 por ciento del PIB nacional. Cabe destacar aquí que, a pesar del alto número de trabajadores informales, sus resultados en el PIB son proporcionalmente menores, lo que significa una diferencia importante en favor de la economía establecida formalmente.

Durante este gobierno, el salario mínimo ha incrementado un 135% al pasar de 88.15 pesos en 2018 a 249 pesos para este año. Esta alza salarial equivale a 7 mil 500 pesos mensuales.

Y hay que enfatizar que con los aumentos salariales no pasó nada de lo que decían, pues no hubo inflación y hoy México recibe más inversión extranjera que nunca. A la par, ha disminuido la pobreza y la desigualdad.

México tiene hoy estabilidad económica y política, hay inversión y desarrollo con bienestar. La Cuarta Transformación significa siempre mejores salarios y un país con prosperidad más compartida. Según los datos de la Cepal, México ha tenido el mayor incremento del salario mínimo en los últimos cinco años en Latinoamérica.

Con el aumento que entrará en vigor el primer día del próximo año, el avance de los salarios mínimos en México superará 100 por ciento en el transcurso de la actual administración a



Fotografía: Cortesía del autor.

**LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA (PEA) EN EL PAÍS ES HOY DE 63 MILLONES DE PERSONAS; ES DECIR, HAY 722 MIL MEXICANOS OCUPADOS MÁS QUE EN EL CUARTO TRIMESTRE DE 2023.**

los que existían en 2018; esto es, se habrán más que duplicado.

Además, recientemente se aprobó la creación del Fondo de Pensiones para el Bienestar, con el que se garantizarán pensiones dignas para los trabajadores que en 1997 tuvieron que integrarse al sistema de cuentas de ahorro individualizadas.

Como puede verse, hay buenas noticias sobre el trabajo y los trabajadores en México. Se puede celebrar el 1º de Mayo, pero de ninguna manera terminar o disminuir el esfuerzo. Todavía tenemos desigualdades y carencias que no se borran en 6 años. El esfuerzo debe continuar. ✨

TWITTER @Bonifaz49